



Tiefenlager News

Der Newsletter des Gemeinderats Stadel zum geologischen Tiefenlager

Liebe Einwohnerinnen und Einwohner
Sehr geehrte Damen und Herren

Wir freuen uns, Sie bereits mit dem vierten Newsletter zum Tiefenlager bedienen zu dürfen: Wie Sie wissen, hat sich der Gemeinderat von Stadel zum Ziel gesetzt, Sie transparent über alle Entwicklungen zum Thema Tiefenlager zu informieren und Sie bestmöglich durch diesen komplexen Prozess zu begleiten. Das ist unser Auftrag und den nehmen wir sehr ernst. In dieser Ausgabe zeigen wir Ihnen unter anderem auf, welche Schritte nun bereits auf nationaler Ebene erfolgt sind und wie wir uns, nunmehr auch als Verantwortliche für weitere Gremien, auf die nächsten Herausforderungen vorbereiten.

Mit der Einreichung des Rahmenbewilligungsgesuchs beim Bundesrat am 19. November 2024 haben die Entsorgungspflichtigen einen ersten Meilenstein erreicht. Die Vorbereitungsphase ist nun abgeschlossen. Jetzt startet ein langjähriger Prozess, der Stadel nun auch national vermehrt in den Fokus rücken lässt.

Stadel im Austausch mit der nationalen Politik

Noch bevor die Entsorgungspflichtigen ihr Rahmenbewilligungsgesuch beim Bundesrat eingereicht haben, stellte der Gemeinderat von Stadel sicher, dass die uns in Bern vertretenden Zürcher Nationalräte gut und transparent informiert sind: Am 4. November 2024 durfte der Gemeinderat von Stadel Nationalrat Beat Walti (FDP), Nationalrat Martin Hübscher (SVP) und Nationalrätin Nicole Barandun (Mitte) als Delegation der Zürcher Nationalräte begrüßen. Am Treffen informierte der Gemeinderat detailliert über die bisherigen Entwicklungen und Aufgaben, aber auch über die Bürden, welche Stadel nun mit dem Tiefenlager-Projekt zu tragen hat. Die Nationalräte versicherten uns, dass sie uns stets mit offenem Ohr und aktiv begleiten werden und wo nötig auch politisch entsprechend agieren werden. Dieser offene Austausch war ein wertvoller Schritt, um unser Anliegen auf nationaler Ebene zu verankern.

Die Gemeinde Stadel leitet die Abgeltungskommission

Die Gemeinde Stadel hat neu eine weitere zentrale Rolle im Tiefenlager-Prozess übernommen: Ab sofort führt Stadel nicht nur die Geschäftsstelle der Abgeltungskommission, sondern stellt auch das Präsidium. Das uns damit entgegengebrachte Vertrauen ehrt uns, verpflichtet uns aber auch: Wir werden alles daransetzen, diesen Prozess gemeinsam mit allen involvierten Gemeinden und Kantonen gut und transparent zu führen. Diese Aufgabe bietet auch Gewähr, die Interessen unserer Gemeinde in diesem wichtigen Gremium prominent und klar vertreten und den Prozess aktiv gestalten zu können.

Wir halten Sie informiert – und wir erinnern Sie gerne: Bitte nehmen Sie alle Gelegenheiten zum aktiven Austausch und zur Teilnahme an diesem gemeinsam zu bestehenden Prozess wahr.

Gemeinderat Stadel

Ankündigung Treffen mit Aargauer Nationalräten

Stadel sucht nun auch den Dialog mit anderen nationalen Politikerinnen und Politikern und hier vorab mit jenen der Anrainerkantone. So wird sich der Gemeinderat von Stadel im März 2025 mit Aargauer Nationalrätinnen und Nationalräten treffen. Analog zum Gespräch, welches wir mit den Zürcher Vertretern geführt haben. Ziel ist auch hier, diesen politischen Austausch fortzuführen und die Anliegen unserer Gemeinde prominent zu platzieren und um Unterstützung auf nationaler Ebene zu bitten.

Rückblick Gemeindeversammlung

Die Gemeindeversammlung vom 12. Dezember 2024 bot einmal mehr Gelegenheit, sich über zentrale Themen rund um das Tiefenlager zu informieren. Neben einem Überblick über die bisherigen Aktivitäten des Gemeinderats wurden die nächsten Schritte vorgestellt. Wir danken allen Teilnehmenden für ihr Interesse und die wertvollen Rückmeldungen. Die gezeigte Präsentation finden Sie auf www.stadel.ch auf der Projektseite „Geologisches Tiefenlager“.

Abteilungskommission nimmt ihre Arbeit auf

Mit der Einsetzung der Abteilungskommission rollt der Tiefenlager-Prozess in seine nächste Phase. Ziel der Abteilungskommission ist es, faire und nachhaltige Lösungen zu erarbeiten - für die Gemeinde Stadel und für alle angrenzenden, respektive ebenfalls von einem möglichen Tiefenlager betroffenen Gemeinden. Der Gemeinderat freut sich, dass die wichtige Abteilungskommission von Gemeindepräsident Dieter Schaltegger präsidiert und die Geschäftsstelle von Gemeindevorschreiber Manuel Frei geführt wird. Es ist richtig und wichtig, dass die Fäden dieser Arbeiten hier bei uns in Stadel zusammenlaufen und wir nun gemeinsam mit den Vertreterinnen und Vertretern der anderen Gemeinden und der Region nun konkrete, nachhaltige Verhandlungsgrundlagen erarbeiten dürfen. Dabei werden wir sicherstellen, dass die Interessen unserer Gemeinde in den Verhandlungen stets prominent und mit der nötigen Sorgfalt vertreten werden.

Auswertung Umfrage Besucherzentrum

Die Ergebnisse der Umfrage zum Besucherzentrum wurden ausgewertet. Wir danken allen, die sich daran beteiligt haben, für ihre Mitwirkung. Die Analyse der Resultate finden Sie unter www.stadel.ch auf der Projektseite „Geologisches Tiefenlager“. Zusammenfassend zeigen die Resultate, dass die Umfrageteilnehmenden zwar ein Besucherzentrum wünschen, dieses aber auf kleinere Besuchergruppen ausgerichtet sein soll.

Entschädigung für laufende Aufwendungen

Nach einem über Monate andauernden Prozess konnte der Gemeinderat Ende 2024 die Übernahme der internen und externen Aufwendungen der Gemeinde Stadel klären. Mit dem Kanton Zürich konnte eine jährliche Pauschalleistung vertraglich gesichert werden. An dieser Stelle gilt ein grosser Dank an Regierungsrat Martin Neukom und seinem Team für die Unterstützung.

Arbeitsgruppe Tiefenlager: Sprechstunde mit dem Gemeinderat

Haben Sie konkrete Fragen zum Verfahren rund um das Tiefenlager? Gerne können Sie sich im «Tiefenlager-Briefkasten» oder telefonisch bei Gemeindevorschreiber Manuel Frei zwecks einer Terminvereinbarung melden. Nutzen Sie den unkomplizierten Kommunikationskanal jederzeit, um Ihre Anliegen, Fragen und Ideen einzusenden.

Wir freuen uns auch, wenn Sie unterstützende Worte finden oder gute Ideen einbringen und behandeln Tiefenlager-Anfragen, die bei uns im virtuellen Briefkasten landen, mit möglichst hoher Priorität.

tiefenlager@stadel.ch

Wir freuen uns darauf, von Ihnen zu hören!

Webseite

Auf www.stadel.ch bei der Projektseite „Geologisches Tiefenlager“ finden Sie immer wieder neue Informationen zum Projekt des geologischen Tiefenlagers. Ebenfalls haben wir eine Übersicht mit den wichtigsten Fragen und Antworten für Sie aufgeschaltet.

Nutzen Sie die Möglichkeit und halten Sie sich über das Generationenprojekt auf dem Laufenden.

QR-Code zur Projektseite



QR-Code zu den Fragen & Antworten

